

News aus der Trägerschaft Berufsbildung Netzelektriker/-in

Stand Februar 2021

5-Jahres-Überprüfung berufliche Grundbildung Netzelektriker/-in EFZ

Im November 2019 hat eine Arbeitsgruppe (AG) mit der Überprüfung des aktuellen Berufsbilds und des Qualifikationsprofils Netzelektrikerin/Netzelektriker EFZ begonnen. Die AG besteht aus Vertretern aller Schwerpunktrichtungen und mindestens einem Vertreter der Berufsfachschule.

Ziel hierbei ist zu überprüfen, ob die Anforderungen, welche an eine Netzelektrikerin, einen Netzelektriker gestellt werden, noch aktuell und zeitgemäss sind. Bisher ist das Qualifikationsprofil final ausgearbeitet. Verschiedene Arbeitsgruppen arbeiten an der Überarbeitung des Bildungsplans, der Bildungsverordnung und an der Prüfung von einheitlichen Lehrmitteln für die Berufsfachschulen. Eine Branchenvernehmlassung dieser Dokumente ist im Sommer 2021 vorgesehen. Die gesamte Überarbeitung wird, gemäss aktueller Terminplanung, bis 31. Dezember 2022 dauern, sodass ab dem 1. Januar 2023 die überarbeitete Bildungsverordnung und der überarbeitete Bildungsplan als verbindlich erklärt werden können. Die ersten Ausbildungen nach neuer Verordnung erfolgen ab August 2023.

Reform höhere Berufsbildung Netzelektrikerin / Netzelektriker

Die Trägerschaft Berufsbildung Netzelektriker/-in ist in der Schlussphase zur Reform der höheren Berufsbildung Netzelektriker/-in. Nach Inkraftsetzung der neuen beruflichen Grundbildung Netzelektriker/-in EFZ per 01.01.2014 mit den drei Schwerpunktausbildungen Energie, Telekommunikation und Fahrleitungen wird auch das Weiterbildungsangebot wie die Berufsprüfung und die höhere Fachprüfung entsprechend ausgerichtet. Die neuen Prüfungsordnungen und Wegleitungen zu diesen Prüfungen sollen im Sommer 2021 durch das Staatssekretariat für Bildung, Forschung und Innovation genehmigt vorliegen. Die Prüfungsordnung für die Berufsprüfung wird auf 01.01.2024 und jene für die höhere Fachprüfung auf 01.01.2026 in Kraft gesetzt. Somit sollen ab 2023 die ersten Vorbereitungskurse zur Berufsprüfung, abgestimmt auf die neuen Prüfungsordnungen angeboten werden.

«Neue» Website Netzelektriker.ch

Die Website Netzelektriker.ch wird neu aufgebaut und ausgerichtet. Die Website wird zukünftig nicht mehr als eine Informationsplattform eines Verbandes sondern durch die Trägerschaft Berufsbildung Netzelektriker/-in geführt und aktuell gehalten. Die Website wird schweizweit zur zentralen Informations- und Kontaktplattform, wenn es um den Beruf Netzelektriker geht. Sämtliche Informationen zur beruflichen Grund- und der höheren Berufsbildung werden dort in den drei Amtssprachen zu finden sein. Ebenfalls werden dort alle relevanten Informationen zu Projekten in der Trägerschaft nachzulesen sein. Die Website soll entsprechende Informationen für interessierte Lehrstellensuchende, Lernende, Eltern, Berufsinformationszentren, Lehrerinnen und Lehrer und an Weiterbildung Interessierte ausgerichtet sein. Gemäss aktuellem Zeitplan soll die neue Website im Juli 2021 aufgeschaltet sein.

Qualifikationsverfahren (LAP) 2021 Netzelektrikerin EFZ und Netzelektriker EFZ

Im 2020 wurde das QV, auf Grund der damaligen Corona-Situation und der Auflagen des Bundes, verkürzt durchgeführt. So wurde z.B. auf die schriftlichen Prüfungen in den Berufsfachschulen verzichtet und die Abschlussnote aus den bisherigen Schulnoten gebildet. Die praktische Prüfung wurde auf 12 Stunden reduziert.

Das QV 2021 wird wieder im normalen Prüfungsumfang durchgeführt werden. Selbstverständlich mit der Umsetzung der geforderten Corona-Schutzmassnahmen. Die Prüfungsorte sind derzeit an den Vorbereitungsarbeiten für die entsprechende Umsetzung.